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まちづくり地区懇談会（八乙女区）会議録 

 

地区名：八乙女区 

日時：平成28年10月14日（金）19：00～20：30 

会場：北西部多目的センター 

町参加者：町長・副町長・毛利課長・中村課長・鈴木係長・清水 

北原地域支援スタッフ 

参加人数：18人（男性15人：女性3人）※町・主催者、報道機関を除く 

報道機関：－ 

 

主な発言：※要約・箇条書きにて記録 

・人口対策について 

 南箕輪村は人口が増えているが、近隣からの転入ではないか。御代田町は新幹線開通

やイオンモールができ人口が増えたが隣接の小諸市は減少した。このように近隣の移動

ではなく、上伊那地域全体で人口増対策に取組むべきではないか。また、リニア新幹線

の開通に伴う弊害はないか。 

 

町長）地方創生により市町村間で競っている。上伊那の人口移動は北から南へという流

れがある。上伊那全体で減少しなければよいという考えもある。例えば、「箕輪町

＝働く場」「伊那市＝学ぶ場」「南箕輪村＝住む場」。 

   人口対策は南の飯島や宮田に比べ出遅れてしまった。 

リニアを利用して発展もできるのではないか。11 年後開通だが工事は今年から

始まる。三遠南信道路も開通すると人の流れは今までと異なる。弊害はあるか分ら

ないが、飯田線の活性化を考えていく。 

人口問題で言えば、八乙女区は 10％とあまり減らないが、年齢階層が変わるので

区や常会の作り方が変わるのではないか。八乙女区は立地条件の良い場所のため人口

減少は緩やか。 

 

・公共交通について 

参加者）SC アンケートを区で実施した。「足がない」「通院が不安」という意見が多か

った。みのちゃんバスを利用したいが都合のよい時間にない。今後も高齢者が

増える中で、ダイヤの見直しをお願いしたい。 

住民環境課長）9月公共交通に関する町民アンケートを 2,000世帯対象に行った。現在、

課題を整理している。ダイヤは平成 26 年に中学生の通学を意識したものに見

直しをした。現在、来年４月から運行の伊那市までのルートを検討している。

国道 153号線を通り伊那中央病院まで行かれる便が 1日 10便ほどとなる予定。 
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町長）中学生をターゲットにするか、高齢者をターゲットにするか。メインは高齢者の

通院と買い物ではないか。 

 

参加者）辰野町の乗合タクシーは効果があるのか。地域包括ケアシステムの関係からす

ると地域でボランティアで対応する場合も考えないとだが、事故の場合や、人

員の確保など難しいと思う。バス停まで行くこともできない人もいる。 

 

・あいさつについて 

参加者）「あいさつ」に取組んでみたらどうか。気分よく明るくなる。小学生は 80％あ

いさつをするが、中学生は 90％しない。進修高校の生徒はよくする。大人は 50％、

若い人はしない。 

町長）中学生のあいさつ率は、町ではよい。SC 対策を委員会ごと取組んでいるが、全

体テーマとして「あいさつ運動」に取組んでいる。あいさつ運動を月１回行ってい

るが、町の中心部で行っているからか。 

 

・空き家、空き地対策について 

参加者）家の隣が空き屋となり庭の管理がされておらず、ブタクサ等雑草が生えている。

アレルギーがあるので困っているが町としての対策は。 

町長）昨年実施した空き家調査で 420 戸が空き屋だと認定された。そのうち管理されて

おらず周りに迷惑となりそうな空き家が 20 戸ちょっとあった。現在、所有者へ意 

向等を調査している。使える空き家は空き家バンクの利用を進めている。 

今後、行政執行も考えないといけないが、手続きをふまないといけないのですぐ

には難しい。手続きも必要だが行政で命令したり代執行したりできるようになる。 

耕作放棄地は、県内で最も少ない。八乙女にはほとんどないはずだが。農転し農

地ではなくなった土地が荒れている箇所はあると思う。 

 

・防災無線について 

参加者）区で防災無線が聞こえるか調査を行った。外に出ても聞こえが悪かったり、家

の中では聞こえない場所があった。音は聞こえるが何を言っているかわからな

い場所もあった。 

町長）聞こえない場所が特定できていれば、出向いて改善をする。家の中で聞こえない

場合は、個別受信機を付け対応をお願いしたい。聞こえない場所はどこか。 

参加者）お宮の西側と北側が聞こえない。下古田との境は下古田の放送が入ってしまい

聞き取りにくい。この件は、町総務課へ報告を済ませてある。 
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参加者）時報と町のサイレンがずれている。終戦記念日の黙とうのサイレンが２分半も

ずれていた。責任をもって行ってほしい。 

副町長）人的なミスにより遅れてしまい申し訳なかった。 

 

・介護保険について 

参加者）地域包括ケアに移行すると要支援１．２の者は外れてしまうが、受けられるサ

ービスは変わるのか。 

町長）ほとんど変わらないと思う。いきいき塾なども利用してもらいたい。八乙女区の

皆さんは、どこのいきいき塾に行くのか。 

参加者）富田か大出だが、誰もいっていない。 

町長）介護保険だけでは難しいので、地域のみなさんにお願いしていく。 

 

・通学路について 

町長）危険なところはないか。 

参加者）農道の信号機のあたりが危ない。東西に歩道がないので、雪がふると路肩に雪

があり狭くなってしまい危ない。側溝に蓋をしてもらえれば歩道の確保ができると

思うが。八乙女区の子どもが通るが、地籍は大出区なので大出区からも要望をお願

いしたい。 


